



La Crimée
Géographie

La Crimée Géographie

Description

Le 12 août et le 17 juillet 2023, des frappes ukrainiennes sur le pont de Kertch ont été interceptées par le système russe antiaérien, sans gros dégâts apparemment, mais ces tirs créent forcément la panique chez les vacanciers russes qui se dorment sur les plages de Crimée !

Ce pont de Kertch inauguré en grandes pompes en 2018. Il relie sur 18 km la Russie à la Crimée, un ouvrage gigantesque avec en parallèle une section autoroutière et une section ferroviaire.

Un pont stratégique pour apporter les armements militaires et les troupes.

Un symbole de l'annexion de la Russie sur cette terre convoitée depuis des siècles.

Précédemment, le 8 octobre 2022, une puissante explosion avait sérieusement endommagée ce pont, un exploit pour l'armée ukrainienne qui avait provoqué la sidération des Russes.

Depuis le début de la guerre les Ukrainiens, s'appuyant sur le droit international, ont toujours affirmé vouloir récupérer cette terre.

La Crimée est une presqu'île rattachée naturellement à l'Ukraine. Elle a pratiquement la superficie de la Sicile.

Sa côte sud-est est très montagneuse (1545m le plus haut sommet). Sa pointe du cap Sarytch aurait abrité le temple d'Artémis où la prêtresse Iphigénie officiait.

Sa côte, donnant sur la mer d'Azov, est particulière du fait de marais nauséabonds et de lagunes très peu profondes.

Par contre la côte ouest, donnant sur la mer Noire, est très intéressante du fait de ses nombreuses baies en eaux profondes qui peuvent abriter des ports (dont Sébastopol).

La Riviera se situe le long des côtes sud-est.

Le climat continental au nord est rude, par contre il est doux, méditerranéen dans le sud et permet la

culture de vignobles, de vergers.

Il est à noter que la vigne a été introduite par les Grecs au IV^e siècle avant J.C. et que ce patrimoine vinicole est unique du fait des conditions climatiques et de la diversité des sols.

Ses vins étaient réputés à la Cour des Tsars. Nicolas II avait créé le domaine de Massandra où des milliers de bouteilles sont stockées dans les caves. Ce sont des vins forts en bouche avec beaucoup de tanin. Certains ont des arômes fruités. Les « champagnes » de Crimée sont également recherchés en Russie.

Dans le sud du pays, la culture du blé se fait grâce à l'irrigation.

Si la Crimée a de nombreuses rivières alimentées par les pluies et la fonte des neiges, l'été les rivières s'assèchent. Un canal a été construit qui alimente la presqu'île en eau à partir du fleuve Dniepr.

Le sous-sol serait particulièrement riche en gisements minéraux (250 gisements de 27 minéraux différents). Des mines de fer sont exploitées.

Par ailleurs, les côtes en mer Noire permettraient l'exploitation d'énormes gisements de pétrole et de gaz en mer.

La région est également très touristique, riche de son passé, de ses sites archéologiques et de ses plages. Le tourisme est important avec ses stations balnéaires de Théodosie, Yalta...

Actuellement la Crimée compterait près de 2 millions d'habitants.

Sa capitale administrative, Simferopol, possède un grand aéroport. Sébastopol est le plus grand port militaire de la flotte russe.

Un nouvel opéra est en cours de construction à Sébastopol au bout du promontoire Khrustalny. C'est un mastodonte de béton construit par un cabinet d'architecture autrichien, qui sera encore plus titanique que le mémorial soviétique aux matelots et soldats de la Seconde guerre mondiale.

Cet opéra construit sur un terrain de 50 hectares, comportera 1 100 places, un musée, une académie de ballets. (voir la photo). Sébastopol devrait donc devenir un centre culturel russe majeur.

Mais où sont passés les anciens habitants de Crimée ?

L'histoire de la Crimée est une longue histoire et elle commence bien avant la conquête par la Russie.

Franziska

Categorie

1. Art et culture

date créée

26 décembre 2023